

El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no está conmigo está contra mí
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El que no recoge conmigo desparrama
San Lucas cap. X.

Administración: Plaza del Príncipe, II.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACION

ENERO

Intención general bendecida y aprobada por su Santidad

El Apostolado de la Oración, sobre todo en el pueblo

ORACION POR LA INTENCION DE ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que se propague el Apostolado de la Oración, sobre todo en el pueblo.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Entrar en el Apostolado y propagarlo cuanto se pueda.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.ª Espíritu de oración y de celo para los socios de este centro.

2.ª Agregación de nuevos y fervorosos asociados al mismo.

3.ª La escuela dominical del Sagrado Corazón de Jesús.

Conversiones, 24. — Enfermos, 19. — Atribulados, 20. — Vocaciones, 5. — Familias, 19. — Matrimonios, 8. — Bautizos, 16. — Obras de celo, 8. — Asuntos importantes, 20. — Gracias espirituales, 28. — Gracias temporales, 18. — Intenciones particulares, 29. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados, 22.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de enero y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

Día 3. — Santa Genoveva.

26. — San Francisco de Sales.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por la celadora doña Juana Gomila y por la socia doña Rosá Villalonga, Viuda de Roselló, fallecidas en diciembre último.

A. M. D. G.



La casa Krupp

La casa Krupp fué fundada en 1812.

La dirección y la posesión de la firma se ha mantenido siempre en la misma familia, y los intereses de los obreros están vinculados en los de la Empresa.

Entre obreros y empleados cuenta con 80 000 personas y provee al sustento de 250.000.

Los 400 talleres ocupan una superficie de 24 kilómetros cuadrados. Igual superficie ocupan las fundiciones de altos hornos y un poco más de la mitad las minas de carbón y hierro.

El trabajo humano es auxiliado por cerca de 25.000 máquinas, mazos, grúas y otros utensilios de trabajo.

En los talleres de fundición al crisol hay 1.700 crisoles.

Las instalaciones para fundición de hierro y latón producen diariamente de 130 a 140 toneladas de hierro.

Los seis grandes talleres de forja y de prensa tienen 164 martillos-pilón a vapor y 122 prensas hidráulicas.

El taller dedicado a la construcción de torres blindadas para la Marina de guerra emplea más de 1.000 obreros.

En los 75 kilómetros de la red ferroviaria perteneciente a la fundición trafican 2.500 carros movidos por 56 locomotoras.

La red telefónica de la fábrica, con más de 1.000 kilómetros de hilos dobles, transmite 11.000 comunicaciones diarias.

Las distintas instalaciones para fuerza motriz emplean 440 calderas de vapor; los talleres eléctricos alimentan 2.000 lámparas y dan corriente a 3.800 motores eléctricos.

Las instalaciones hidráulicas hacen correr anualmente por sus 500 kilómetros de cañería 19 millones de metros cúbicos de agua.

En las minas de hierro y carbón hay cerca de 15.000 trabajadores.

La fundición de acero en Essem emplea por año cerca de 300.000 toneladas de hierro en bruto y 1.200.000 toneladas de carbón.

El alto horno Friedrich Alfred emplea cerca de 8.000 obreros, produciendo anualmente, en sus diez hornos de fundición, más de 1.250.000 toneladas de hierro bruto.

El consumo total de hierro y carbón de piedra es de 3.000.000 y 3.500.000 toneladas respectivamente.

En 1893 pasaron a ser propiedad de la casa Krupp los talleres "Guison", de Magdeburgo, y en 1902 el astillero "Germania", de Kiel. Los primeros emplean 5.000 obreros y el segundo 7.000.

Lo que hace más atractivas y simpáticas las instalaciones Krupp, es la comunidad de intereses creada entre los propietarios, los directores y los millares de obreros que en ellas trabajan.

El balance de créditos, activos y pasivos alcanza la suma de 600 millones de marcos, y la cuenta de ganancias y pérdidas arroja para el año 1912-13 un saldo de 55 millones de marcos a favor de la Empresa.

En el mismo año ha pagado Krupp el 34 por 100 de esta suma, o sea 18.750.000 marcos en impuestos, seguro de obreros y mejoramiento de la condición de los mismos.

Durante 1912, centésimo año de la fundación de la casa Krupp, los gastos hechos por la firma y por la familia Krupp, para seguro de obreros y contribuciones voluntarias para mejorar la condición de éstos, ascendieron a 19 millones 700.000 marcos. El seguro de los obreros y empleados, seguro contra enfermedad, edad y penuria transitoria, están comprendidos en el extenso sistema de instituciones benéficas creadas por Krupp, que también atiende cuidadosamente a proveer a los obreros al más bajo precio, y de la mejor calidad posible, de todo lo necesario para el cuerpo y el espíritu.

Con gran liberalidad se ha atendido a las habitaciones, higiene, instrucción, deportes, juegos y educación de los niños.

La casa Krupp pone a disposición de sus obreros más de 11.000 casas a precios reducidísimos; de ellas más de 7 000 las ocupan obreros de los talleres de Essem.

Pasa de 8.000 el número de obreros y empleados que han estado más de veinte años al servicio de la casa, los cuales gozan hoy de tranquilidad y segura vejez gracias a las pensiones establecidas con este objeto.

Cada año aumenta el número de los que después de sus servicios de veinticinco años reciben de las propias manos del propietario un donativo que conmemora la celebración de su jubileo de trabajo y son incorporados al número de los que gozan pensión de retiro, aumentando el grupo de los que se puede decir forman la guardia de honor de la familia Krupp.



DE TODAS PARTES

Un discurso de Mr. Wilson

El presidente Wilson pronunció en Indianápolis en discurso relativo a la actitud de los Estados Unidos durante el curso de la guerra europea.

También analizó diversas cuestiones de política interior, entre ellas la del comercio americano.

"¡Qué obscuro porvenir! — exclamó mister Wilson. — Contemplad el mundo trastornado. Sólo América vive en paz; América es la única que consagra su poderío, sus recursos, que aplica su genio nacional a obras de prosperidad y pacificadoras. ¡No creéis que ha de llegar un instante en que el mundo entero vuelva a Amé-

rica los ojos y le diga: Tú eres la que tienes razón y nosotros somos los equivocados?"

Agregó el presidente norteamericano que de mantener su neutralidad, los Estados Unidos podrían intervenir más adelante como árbitros de paz.

Once príncipes muertos en la guerra

Entre los Príncipes muertos en los campos de batalla, el *Gotha* registra los siguientes:

El Príncipe Mauricio de Battenburg, hermano de nuestra Soberana, y que simpático se había hecho a los españoles; los Príncipes Guillermo y Enrique Carlos de Carolath Bentzen; Federico Francisco de Hohenlohe Waldenbourg-Schillingsfürts, Federico y Francisco de Sajonia Meiningen e Hildbourghansen; Federico Guillermo y Ernesto de Lippe-Detmold; Enrique XLXI de Reuss; Maximiliano de Hesse; Alberto de Slesvíg Holstein; Oton Víctor de Schonburgo-Waldenburg y el gran duque Oleg Constantinowich de Rusia.

Lo que fué Francia

En el Almanaque imperial de 1811 se lee que diez departamentos con sus Prefecturas, que extienden hasta el mar del Norte, y que hoy son alemanes, pertenecieron a Francia.

He aquí los nombres de esos departamentos: Bocas del Elbe, cabeza de partido, Hamburgo. Bocas del Weser, ídem íd. Bréme. Ems-Oriental (Hanovre), ídem íd Aurich. Ems-Superior (ídem), íd., íd. Osnobaück. Forêts, ídem íd. Luxemburgo. Lippe, ídem íd. Munster. Monte-Tornerrre, ídem íd. Mayence. Rhin y Moselle, ídem íd. Coblantz. Roev, ídem íd. Aix-la Chapelle. Sarre, ídem íd. Tréves.

Testimonio Valioso

Al entregar Napoleón a su hijo en manos de la virtuosa señora de Montesquieu, le dijo:

— Señora, os entrego este hijo sobre el cual reposan los destinos de Francia y quizás de toda Europa: haced de él un gran cristiano.

Hubo alguno que se echó a reír, al oír estas palabras, pero Napoleón, dirigiéndose indignado hacia él, le dijo: "Sí, señor, bien sé lo que me digo, hay que hacer de mi hijo un buen cristiano, si no, tampoco será buen francés".

"De los colegios dirigidos por los frailes y, en particular, por los jesuitas, salen los mejores ciudadanos y los más valientes soldados."

¡Si sería un reaccionario y un clerical Napoleón!

El día del nacimiento

de Santa Teresa de Jesús, declarado fiesta nacional

Copiamos de un colega.

"Leíamos la noticia en las azuladas hojas de nuestras conferencias telegráficas, y nos resistíamos a creerla. En estos tiempos de indiferencia religiosa, de grosero positivismo, de liberalismo brutal, declara el Gobierno fiesta nacional el día en que se conmemora el nacimiento de una San-

ta. Nos parecía imposible, aun tratándose de un Gobierno conservador.

Pero, por fortuna nuestra y para honra de España y para gloria de la Doctora de Ávila, la noticia se ha confirmado. *el día 28 de marzo, aniversario del natalicio de Santa Teresa de Jesús, será fiesta nacional en España.* Y, por lo tanto, surtirán los efectos de todas las fiestas nacionales: se izará la bandera española en los edificios públicos, no habrá despacho en las oficinas del Estado, etc., etc.

No podemos por menos de aplaudir la disposición del señor Dato, ya se haya guiado por propio impulso, ya haya obedecido inspiraciones ajenas. La obra, de todos modos, es buena, es patriótica, es española, es un homenaje a la devoción que los españoles tienen a Santa Teresa de Jesús, y merece todas nuestras simpatías y nuestros más calurosos aplausos.

¡Y qué consoladora es y cuánta elocuencia encierra la disposición del Gobierno!

Consoladora; porque es señal de que aun hay fe en España, aun se tienen en cuenta por los Gobiernos los sentimientos más íntimos, las más arraigadas y sanas creencias de los españoles.

Es consolador; porque es prueba de que aun podemos salvarnos, como quiera que disposiciones como la del Gobierno del señor Dato son prueba de que oficialmente se reconoce la vida sobrenatural, y cuando se cuenta con Poderes públicos que reconocen la vida sobrenatural, hay esperanzas de que el pueblo, que, como España, fué grande, fué poderoso, fué glorioso e invencible y señor del mundo por eso, precisamente por eso, por la vida espiritual, por el culto de lo ultraterreno, de lo impercedero, de lo divino.

La disposición del Gobierno, además, es elocuente; porque indica que los Gobiernos se van convenciendo de que, separándose del camino de lo sobrenatural, se cae en el abismo de la anarquía, y, por lo tanto, en la ruina y en la muerte.

Es elocuente; porque reconocen que se comienza a sentir y a confesar que los pueblos grandes son los pueblos más religiosos, y se ha visto que, en las grandes catástrofes nacionales, como la actual guerra europea, los pueblos vuelven espontáneamente sus ojos y su corazón a Dios, en demanda de auxilio, como lo está haciendo Francia.

Bendigamos, pues, los católicos españoles la disposición del Gobierno del señor Dato y proclamemos muy alto nuestro triunfo: el triunfo de la España "intransigente", a la que pertenece la gloriosa Santa Teresa de Jesús.

¡Gloria sea dada a la insigne y seráfica Doctora de Avila!

Menorca

Según anunciamos, dió el sábado una conferencia en el espacioso salón de la Academia de San Estanislao, el ilustre Abogado don José Font y Arbós, y otra en la noche del lunes, ante numerosa y selecta concurrencia.

Intentar hacer solamente un resumen de cuanto dijo el señor Font, sería una temeridad

para nosotros; no solamente por las reducidas dimensiones de este periódico y las muchas ocupaciones que nos absorben el tiempo todo; si que porque para ello se requiere una pluma de verdadero acero toledano, ser todo un literato.

¿Cómo describir con la belleza que nos presentó el señor Font la introducción a la primera conferencia, y la sólida argumentación de la misma, al probar hasta la evidencia la obligación, hasta el sacrificio, que tiene todo ser racional del cumplimiento del deber? Electrizado el numeroso auditorio con la palabra verdaderamente mágica y arrebatadora del señor Font, que sabe hablar a la vez a la inteligencia y al corazón, le interrumpió varias veces con prolongados y generales aplausos.

Y ¿qué diremos de la segunda notabilísima conferencia en el mismo local pronunciada, al presentarnos con los más vivos colores el estado actual de la sociedad, de la confusión que reina por doquiera y de las funestas consecuencias de la misma? Sublime estuvo al indicar algunos de los medios, especialmente el de la prensa para encauzar a esa pobre humanidad digna de mejor suerte. La causante de todos los males que se deploran, es la mala prensa; pues, contra ésta urge el poner otro dique, otra muralla, no de granito sino de papel, la buena prensa... El auditorio, verdaderamente fascinado por la labor meritísima del citado elocuentísimo orador, le interrumpió muchas veces con atronadores aplausos, sacudiendo del convencimiento de todas las palabras, ¡bien, muy bien! Sus últimas palabras de despedida demostraron bien a las claras la hermosa alma del señor Font, a quien con toda nuestra alma felicitamos.

Esta noche debe embarcar para Palma, punto de su residencia, el elocuente orador y distinguido abogado don José Font y Arbós, Teniente de Alcalde de dicha Capital, quien durante unos días ha sido nuestro ilustre huésped, recorriendo los pueblos de la isla, pronunciando en todos ellos sapientísimos discursos en favor de la acción social católica. Nos consta que en todas las partes donde ha dejado oír su respetable palabra ha cautivado al numeroso y selecto auditorio, siendo aplaudido con entusiasmo. Es el señor Font un ferviente campeón católico, convencido de la verdad de la noble causa que defiende; un orador de altos vuelos, de fácil palabra, de memorio feliz y de una erudición poco común; posee un gran corazón y una inteligencia privilegiada, para todo lo cual felicitamos a la católica ciudad de Palma y a Mallorca entera por tener un hijo que tanta gloria puede dar a la causa de Dios, que es la de la verdad y del verdadero progreso; y también nos felicitamos a nosotros mismos, por habernos cabido la inmerecida honra de tenerlo entre nosotros por unos días, pudiendo apreciar algo de lo que vale el señor Font, quien consagra sus energías y vida entera a un ideal tan elevado como sublime y utilísimo. Tenga la completa seguridad el adalid palmesano de la causa católica, a quien sinceramente felicitamos por su paso triunfal por esta isla, que Menorca entera guardará siempre impercedero y grato recuerdo de su estancia en la misma, deseando que sus trabajos produzcan óptimos resultados.

Menorca

En la tarde del lunes salieron para Barcelona los vapores "Isla de Menorca", con los soldados licenciados pertenecientes al Regimiento de Menorca, Artillería y Caballería y con el "Mahón", los soldados del Regimiento de Mahón e Ingenieros.

Los acompañaron al muelle una banda militar.

El domingo fueron proclamados concejales por el distrito tercero de esta ciudad en virtud del artículo 29 los señores don Gaspar Pons Zabala y don Juan Serra Dalmedo, monárquicos, y don Bartolomé Escudero Olives, republicano.

En virtud de concurso de traslado ha sido nombrado Maestro de la Escuela Graduada de Alayor don Vicente Vandellés Ventosa.

Hemos recibido el primer número de la revista mensual de educación y enseñanza que bajo el título de "Alma de Maestro" ha comenzado a publicar en esta ciudad el profesor don Juan Benjam.

En las elecciones efectuadas en esta Comandancia de Marina el 31 del pasado mes para los vocales que han de componer la Junta Provincial de Pesca de Menorca fueron elegidos los señores siguientes:

Vocal representante de cetáceas y viveros: don Santiago MasPOCH y suplente don Cristóbal Mus.

Vocal representante de las redes fijas: don Lucas Roselló Taltavull y suplente don Juan Riu-davets Pons.

Vocal representante de los palangreros y volatineros, don Francisco Sanz Arlendis y suplente don Vicente Ferrer Ferrer.

Vocal de los mariscadores y demás artes a flote: don Antonio Carreras Comellas y suplente don Pedro Seguí Lladó.

Mañana piensa salir para Ciudadela nuestro querido amigo el M. I. señor doctor don Gabriel Vila, Canónigo Lectoral y Vicesecretario del excelentísimo señor Obispo, después de haber acompañado al Abogado don José Font y Arbós, en su visita por los pueblos de esta isla.

También felicitamos al citado señor Lectoral, por la parte y muy activa que le corresponde, de haber tenido ocasión Menorca de oír a aquel elocuente campeón de la causa católica; pues dada la íntima amistad que une a los mentados señores Vila y Font, éste, con el beneplácito de nuestro amadísimo Prelado, correspondió a la invitación de aquél, de dar unas conferencias en nuestra patria chica, conferencias que tan notables han sido como gratas para todos los buenos.

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo celebrado el día 21 de los corrientes han obtenido premio de 500 pesetas los billetes números 2.368 y 4838, que fueron expendidos por la Administración número 2 de esta Ciudad, (Estanco Arravaleta).

Se hallan a la venta los billetes del sorteo que

ha de verificarse el día 1 de febrero próximo, cuyo precio es de treinta pesetas el entero y tres pesetas el décimo.

Se recomienda a nuestros lectores la propaganda de la importante revista de Bilbao «Sal Terrae» y de los no menos importantes diarios católicos de Madrid «El Debate» y «El Universo».



IMPRESIONES DE UN CAPORAL

Noche de ataques

VERSIÓN FRANCESA

A las seis de la tarde. — Es de noche. La luna, redonda, grande, ríe sobre los pinos, cuyas cimas escala. Es el personaje mudo que tan importante papel juega en nuestras tragedias nocturnas. Mientras inunda los campos con su lechosa claridad, no hay peligro de que el enemigo deje sus trincheras; pero cuando declina hacia el horizonte o se oculta tras una nube, ¡todo puede esperarse!

A las seis y media. — Han cesado las conversaciones. Se duerme o se vela. No es menor el silencio de un primer momento de lucha, en que el menor disparo, como un reguero de pólvora, pone en pie una línea entera. La luna, paseando sobre los abetos y los abedules, su luz ilumina en la trinchera las formas blancas tendidas, y acaricia asimismo otras formas erguidas en los taludes, vigilantes; juega con las afiladas puntas de las bayonetas, siempre enhiestas. De vez, en vez, alguno tose; algún otro se levanta, enciende una pipa; otro bosteza, no falta quien pasea para distraer el insomnio.

A las once. — Se me sacude fuertemente; es la hora de relevar las guardias; me enderezo titiritando, chocando los dientes, helados los pies, moradas las manos, todos los miembros dormidos por la anquilosis, los ojos hinchados por el sueño, el bigote lleno de escarcha... Encapuchado en mi capotón, velo... a los que velan... Y sueño.

«¿Qué hacer en los agujeros a menos que no se sueñe?...»

A la una de la madrugada. — La luna salta de cima en cima. La hora se desliza lentamente. Voy clavando mis pasos a lo largo de la trinchera. Es la hora del relevo. Unas siluetas blancas desaparecen, otras se levantan y nos reemplazan. ¡Qué larga es la noche!

A las dos. — La luna desaparece tras los abetos. Todo queda oculto en la sombra. La niebla asciende, espesa. Es el momento más a propósito para un ataque.

¡Es forzoso luchar siendo uno solo contra muchas cosas: el sueño, el frío, la noche, el silencio, el cansancio, el aislamiento, la imaginación, los recuerdos, el misterio!...

De pronto, el silencio parece crecer. ¿Qué pasa en las tinieblas? oyen allá abajo voces, traqueteos, golpes sordos. Un hálito corre por el bos-

que como si fuera el aliento de una fiera enorme; los ojos se esfuerzan en vano; todo el ser se concentra para escuchar; se contiene la respiración para oír, y el ruido de la sangre en las arterias es el de una tropa en marcha a través de la niebla y de la noche.

Un centinela se acerca a mí y balbucea:

— ¡Caporal!

— Chist.

— Pero...

— Chist,

— He oído silbar...

— ¡Eh?... ¿Hacia dónde?... Ahí delante. ¿Y ahora? — añade el hombre.

Efectivamente, en el mismo instante llega a nosotros un ruido de hierros que chocan. Toda la línea de vigías se conmueve; nuestros ojos escrutan los sotos; cada breña, cada espesura nos parece sospechosa. Nos parece que todo en el bosque se mueve; se distingue un murmullo sordo; un pataleo confuso. Y de improviso, suena un tiro...

Se trata de un ataque. El enemigo avanza; ya están a veinte metros de nosotros; quién sabe si a quince; sus disparos parece que son hechos a nuestros oídos, sus balas silban, numerosas, amenazadoras. He ahí que su 77 toma parte. Inmediatamente, nuestro 75 contesta; esto se pone serio; ¡qué gran música! Se escucha el peso de los pequeños obuses en el aire y su estampido seco, decisivo.

— ¡Tirad!, ¡tirad! ¡Fuego a voluntad! — grita el capitán, corriendo a lo largo de nuestra línea.

Nosotros cargamos y tiramos. ¡Cargamos, tiramos!..

El ayudante P... me alarga uno a uno los cartuchos, y yo disparo doblemente ligero.

¿Qué querrán hacer? ¿Avanzar? ¿Retroceder? Afortunadamente, nuestros alambres están allí y son fuertes.

Mi vecino de la derecha cae en el borde de la trinchera, a donde llega una lluvia de balas. Loco de rabia y de furor, prorrumpo en términos tan duros que nos hace romper a reír.

El cañón del fusil comienza a quemar las manos y los brazos se fatigan.

Pero es preciso seguir tirando, y tirando sin descanso.

El enemigo continúa avanzando; ¡lograremos contenerle! ¿Qué debemos hacer?

De repente la fusilería cesa. Un clamor salvaje y confuso de mil bocas diversas, entre el que se escucha algún "adelante!", nos sorprenden y se arrojan sobre nosotros.

Al fin les vemos. — ¡Fuego de repetición! — gritan el capitán, el ayudante y los sargentos. — Un fuego terrible les acoge, y los que han avanzado más, tropiezan en los alambres y caen en actitudes bruscas y grotescas.

Otros consiguen avanzar más; penetran dos o tres metros en el recinto del campamento y caen como masas inertes.

Nosotros continuamos tirando con exaltación febril; los gritos de dolor dominan el ruido de la batalla. De repente se produce un "sálvese el que pueda", y ellos vuelven la espalda y corren, siguiéndoles nuestras balas.

— ¡Cese el fuego!

(Continuará).

Anuncios

Imprenta, Librería y Papelería de Manuel Sintes Rotger

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11

TALLERES, CALLE DE SAN JOSÉ, 63. - TELÉFONO 20. - MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen esmeradamente toda clase de impresos a una o varias tintas y en tinta comunicativa. — Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París. — Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. — Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía. — Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. — Variedad en tarjetas de visita. — Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos. — Albums para postales. — Prensas para copiar a precio de fábrica.

Tintas: Pelikan, Stephens, Elephant, Renaud y Ville de Paris

TINTA PELIKAN

4

PESETAS DIARIAS

Plumas
stilográficas
marca Waterman

De inmejorable calidad, muy flúida, no corroe las plumas, y lo escrito con ella queda de un negro inalterable.

Con su empleo se economiza mucho dinero al cabo del año.

Depósito en esta ciudad,

Plaza del Príncipe, núm. 11

es el sueldo que gana toda persona de ambos sexos que sabiendo escribir con una letra regular, desee ocupar sus ratos de ocio en un facilísimo trabajo de escritura que necesitamos profusamente para la propagación de nuestros inventos en España. No hay nada que comprar. Detalladas referencias que se envían gratis, escribiendo a los Establecimientos Lisboenses, Rua da Prata, 156, Lisboa (Portugal).

son las mejores que se conocen, con pluma de oro garantizado.

Véndense en la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, núm. 11, Mahón.

Sellos para colecciones

Papel sánico inglés, marca GLEN

En la papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, se ha recibido un extenso surtido de sellos propios para colecciones, a precios baratísimos.

Sobres de sellos diferentes desde 0'15 ptas. uno, y una gran cantidad de series de 4 y más sellos desde 0'10 ptas. en adelante.

El uso de este papel, verdaderamente higiénico, está muy recomendado.

Véndese en paquetes de 1,000 o de 500 hojas, siendo su empleo mucho más ventajoso que el que se expende en rollos.

Depósito en Menorca, Papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.